



Sr. Jefe de la Biblioteca Pública

Mahón

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

## LAS OBRAS DE MARÍA AUXILIADORA

### El primer paso

está dado ya y a punto de consolidarse con la última mano: las dos casas adquiridas y saldadas por María Inmaculada, la víspera de su fiesta, se han transformado en amplias y hermosas clases en las que la Divina Maestra llamará á otros hijos de su amada Ciudadela y les dirá: «*Venite, filii, audite me: timorem Domini docebo vos. Venid, hijitos, y escuchad las lecciones que os doy por mis Salesianos y os enseñaré el temor del Señor.*» El atrio del Santuario de María Auxiliadora está edificado, en él se prepararán y purificarán los sacerdotes que luego deberán ofrecer al Altísimo el holocausto de alabanza y expiación por su patria. La Virgen lo ha hecho todo bien: ha adelantado los cimientos y las columnas que luego deben sostener el grandioso templo que Menorca está levantando a su cariño. Era natural que Aquella que dijo: *Si quis est parvulus veniat ad me: los pequeñuelos vengán a mí.* pensara primero en sus niños, los benjamines del Corazón de su Hijo, que es corazón del corazón de María...

### Y quién ha hecho la obra?...

La ha terminado la misma que la empezó: María Auxiliadora pagó al contado la crecida suma que importó la compra de las dos casas... y Ella ha sido la divina Tesorera que ha ido cubriendo con largueza las facturas que tales obras suponen, mucho más en las actuales circunstancias: todo se ha pagado sin que excesos nos halagaran ni defectos nos apuraran, quedando al presente con la alegría y satisfacción de lo hecho y con la esperanza de lo que todavía queda por hacer.

### Y quién ayudó para la obra?...

Vosotros mismos, los devotos de María Auxiliadora: vosotros fuísteis los accionis-

tas que pusisteis el dinero en las manos de la Virgen: notemais, pues las acciones están escritas en el cielo y las cobraréis con una ganancia y usura que ni siquiera podéis imaginar. Las primeras ventajas las estáis ya recibiendo; la idea del ensanche del Santuario que vosotros propusisteis, Dios la enlazó con vuestro mismo premio, anticipándoos la recompensa, proporcionándoos un amplio hogar en donde descansarán vuestros propios hijos; lo veis? Es la primera correspondencia de la gratitud de María y no será la última... y la última será grande, magnífica... será el resumen de lo que habéis hecho y de lo que haréis indudablemente por María Auxiliadora en adelante.....

### Y quién completó la obra?...

Lo habrá visto sin duda el que se haya tomado la molestia de visitar las obras: ha sido... el pobre salesiano. Sí, el pobre salesiano que tuvo que ir ¡mendigando! una limosnita para sus queridos niños y para su Madre: el pobre salesiano que ha enterrado en la obra los pocos ahorros que había arrinconado en los 22 años que lleva de existencia su pobrecita morada: el pobre salesiano que ha tenido que suplir la escasez de recursos con sus esfuerzos, tomando una herramienta en la mano para ¡solazarse! y ¡divertirse! en los pocos instantes que otro dedicaría con gusto a un merecido descanso. ¿Lo entiendes, amante de la obra salesiana?...

### Haz exámen de conciencia

y recordarás que aun tienes sobre la mesa del despacho unas hojitas que te han enviado con insistencia los salesianos: y recordarás que recibiste alguna visita de los salesianos que te pedían, no para ellos, sino para tu hijo: y recordarás que te han invitado para alguna función o velada y no has aceptado por miedo... recordarás que ha llamado a tu puerta la caridad, hija del cielo y entrada para la gloria, y no le quisiste abrir: recordarás



que tienes un hijo, que debe su instrucción a María Auxiliadora, a quien has correspondido con la más negra ingratitude. Vamos, sal del castillo de tu indiferencia, haz una visita al Santuario y a la Casa de la Virgen Auxiliadora, y luego... haz lo que te parezca.

**Pero hazlo pronto,**

de lo contrario terminará la obra y será un monumento perenne que reprochará tu indolencia: pasarás delante de ella y sentirás la conciencia que se sublevará contra tu ingratitude: acudirás al cielo y lo verás de plomo: correrás al Santuario de María Auxiliadora en algún apuro y encontrarás la puerta cerrada... llamarás y te responderán: «*Ego diligentes me diligo: Yo amo a los que me aman:*» Y... siempre... obras son amores.....

M. A.

Ciudadela - Marzo - 1920.

## Del Santuario de María Auxiliadora

### NOTICIAS

Hemos recibido un preciosísimo ex-voto para el Santuario de María Auxiliadora, por una gracia alcanzada de su benéfica mano.

Se han cantado tres *Tedeums* para agradecer al Señor varios favores recibidos por la bondad de María Auxiliadora.

Los días 1, 2 y 3 del presente se celebraron en este Santuario *Ejercicios Espirituales* para niños y jóvenes, aprovechándose de ellos un crecido número.

Las obras del arreglo de las nuevas escuelas tocan a su fin, lo cual significa los inminentes trabajos en el Santuario. Gracias a María Auxiliadora y á la generosidad de sus devotos hijos se han llevado á cabo satisfactoriamente: lo cual representa una garantía de apoyo indudable que continuarán prestando los amantes de María Auxiliadora para tan importante empresa, como es la renovación y ensanche de su Santuario. Verdad es que nos salen al paso algunas dificultades; pero esperamos superarlas ventajosamente como las pasadas. No nos descuidemos ni pensemos ha-

ber hecho bastante por María Auxiliadora: su amor nunca he dicho ni dirá BASTA, ¿y nosotros nos cruzamos de brazos y tememos excedernos?...

### NUEVA CELADORA

La Sra. María Riera Bagur, ha sido nombrada celadora de la Archicofradía de María Auxiliadora, esperando que su amor, á tan buena Madre le ayudará á propagar más y más su devoción.

Los que deseen que se apliquen por su intención los cultos de algún día del mes Mayo próximo procuren solicitarlo con urgencia.

## CULTOS

MARZO, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.* En la Misa de 5 y media se hará meditación acostumbrada y el Santo Rosario en la de 7 y media. El ejercicio de la tarde empezará a las 6 y media, habrá *conferencia*, Bendición solemne y Salve.

ABRIL, 1. — *Jueves Santo* — La función religiosa empezará a las 7 y media, con Misa cantada, terminando con la procesión al Monumento. Por la noche, a las 9, se hará la *Hora Santa* delante de Jesús Sacramentado, con sermón.

" 2. — *Viernes Santo.* — En este día los oficios divinos darán comienzo a las 8 de la mañana, y a las 3 de la tarde se practicará el ejercicio del *Via-Crucis*.

" 3. — *Sábado Santo.* — Empezarán las sagradas ceremonias a las 6 de la mañana. La *Felicitación Sabatina* será a las 6 y media de la tarde, siguiendo a la misma hora en los sábados sucesivos.

### TESORO ESPIRITUAL

MARZO, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.* Indulgencia Plenaria.

" 25. — *Anunciación de Ntra. Señora,* Indulgencia Plenaria.

ABRIL 1. — *Jueves Santo,* Indulgencia plenaria. Estac.

" 4. — *Resurrección del Señor.* Indulgencia Plenaria. Estac.

### CENTRO LOCAL DE MAHÓN

El miércoles, día 24 de Marzo, en la iglesia ayuda parroquia de la Concepción, a las 8 menos cuarto de la mañana habrá exposición de S. D. M. misa rezada con el ejercicio propio del día y canto de motetes, Tantum ergo y bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

## Gracias de María Auxiliadora

Me es completamente imposible, expresar con palabras, lo que siente mi corazón, al intentar dar las más cumplidas gracias a María Auxiliadora por un singular favor alcanzado del cielo por su poderosa mediación.

Hace año y medio que me sentí herida de un achaque de los más molestos. A la verdad, que en un principio no le di importancia. Pero, pasados unos pocos meses no fué así. Empezó a molestarme de tal modo que muchas veces me imposibilitaban para cumplir mis quehaceres. La cosa se fué agravando de tal manera, que se hizo preciso consultar al médico; el cual me aconsejó que la única solución del mal no era otra que operarme. En esta triste y apurada situación, levanté los ojos al cielo, y como en otras veces de tribulación y angustia, fui a postrarme a los pies de mi celestial Madre, María Auxiliadora, en Ella puse toda mi confianza, segura que me alcanzaría de su divino Hijo la gracia que le pedía que no era otra que mi curación.

Llegó, por fin, el día de ser operada, día que desde mucho antes tenía premeditado; me preparé como pude y supe con una buena confesión y comunión, y, por milagro de María Auxiliadora la operación fué felicísima, la convalecencia inmejorable, y como ya me encuentro fuera de peligro y casi completamente buena, me apresuro a dar gracias a mi bondadosa Madre, y agradecerle tan extraordinario favor, obrado en bien de esta su humilde hija, que le prometo serle toda su vida agradecida.

ROSA CAMPS.

Ciudadela-Febrero 1920.

Dan gracias a María Auxiliadora, y envían una limosna para las obras del Santuario:

Ciudadela.—M. H. C.—Nicolasà Lluch.  
—J. S. M.—Teresa Taltavull.

### NOTA

Hemos recibido gracias de María Auxiliadora para publicar, sin las señas del favorecido. Repetimos que tales gracias no serán publicadas mientras no se manifieste el interesado. Si alguno desea conservar oculto su nombre, lo manifieste personalmente al Sr. Director del Colegio Salesiano.

## PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

¡Qué hermosa, cuán llena de esperanzas se muestra la juventud lozana en sus demostraciones de vida plétórica y activa! Cómo llena el alma la primavera con el brotar de los árboles y el aparecer de las flores así la llenaba la reciente asamblea regional de Barcelona de Antiguos Alumnos Salesianos. Allí había la grandiosidad de lo sublimadamente nacional! Cuán entusiasta resultaba ver a tantos jóvenes que lejos de dar oídos a las embaucadoras sirenas que engañaron a tantos compañeros se esforzaban con generosidad para guarecerse y ponerse a salvo y hasta en la necesidad encantadora de no caer en horripilantes miserias.

En un joven y en estos tiempos resulta sublime.

Se exteriorizaron los íntimos afectos del corazón formado al calor de la Religión, y los entusiasmos grandiosos de corazones de fuego que prácticamente supieron demostrar que la fe es el ideal de los ideales.

Jamás nos parecían más hermosas ni más apropiadas las palabras del gran Balmes que él refiere a la filosofía y nosotros aplicamos a nuestro caso.

«La filosofía», es decir, la juventud «no muere ni se debilita por estar a la sombra de la Religión, antes bien se vivifica y fortalece, el espíritu nada pierde de su brío, antes vuela con más osadía y soltura cuando está seguro que no se puede extraviar al que quiere ser filósofo», es decir, al que quiere ser un joven excelente, «sin abandonar la religión se le imponen condiciones, es verdad, pero ¡que condiciones más felices! No ser ateo, ni materialista, no ser fatalista, no negar la moral, no negar la inmortalidad del alma... ¿y es por ventura ofuscar la razón» empequeñecer al joven «el prohibirle que empiece por sumirse en el caos negando a Dios? ¿Es degradar el espíritu el vedarle que se niegue a sí propio, confundiendo con la materia? ¿Es afejar el alma el precisarla a admitir una cosa tan bella como el orden moral? ¿Es esclavizar al hombre el imponerle la obligación de reconocer su propia libertad? Es apocar el alma el precisarla a reconocer



su inmortalidad? Dichosa obligación la que nos preserva de ser ateos y confundirnos con los brutos.»

Porque en verdad, queridos compañeros, la asociación de Antiguos Alumnos tiende a eso, a facilitarnos y a obligarnos con la Religión a un estado de perfección tal, en todo conforme y aun mucho más aventajado que la razón,

Y esto mismo varonil, briosa y públicamente ha declarado la Asamblea regional de Antiguos Alumnos Salesianos celebrada en Sarriá.

Qué bien se hermanaron allí el discorrir sereno y la impetuosidad del entusiasmo, el deseo de la ilustración, con el interés del honesto esparcimiento; la sensatez de la añeja experiencia con la no sé si llamarla volubilidad de los que empezamos el mundo! Se amalgamaron con genial urdimbre la piedad con la ciencia, la peregrinación con el reposo, el entretenimiento con el trabajo.

Todo lo bueno, todo lo honesto, todo lo grande quedó abrazado.

Tan solo falta que lo abracemos todos. Y será.

H.

## Crónica de la Unión de Antiguos Alumnos

### Junta General.

Cómo preparación al *Congreso Regional* de ex-alumnos que debía celebrarse en Barcelona, se celebró una *Junta General*, el día 29 del pasado Febrero, en el Salón de actos del Colegio Salesiano. Asistieron numerosos jóvenes, reinando durante la misma pura animación y fraternidad. Muchos de los presentes hicieron uso de la palabra, exponiendo las ideas que le sugería el interés por el bien general de la «Unión», tomándose varios acuerdos importantes entre los cuales resalta el propósito de establecer alguna función religiosa especial los días festivos para los Antiguos Alumnos. También la *Junta Directiva* se ocupó del asunto, esperando que será pronto una realidad, y que esa idea se recibirá con agrado por los buenos jóvenes, y se aprovecharán de ella todos los de buena voluntad.

### Sección dramática.

La Compañía dramática *Don Bosco* continúa sus funciones teatrales durante

esta Cuaresma, con el beneplácito de la Autoridad eclesiástica. Reina gran animación entre sus miembros, viéndose ayudados por otros compañeros y miembros de la misma *Junta Directiva*, interesados en hacer bien a sus hermanos.

### Precepto Pascual.

Llamamos la atención de todos los miembros de la «Unión» sobre este *grave y estricto* deber de todo cristiano. Como que creemos que todos lo habrán satisfecho, suspendemos por este mes la *Comunión mensual* oficialmente, pero esperamos que se aprovechará la *Indulgencia Plenaria*, del domingo 28, siguiente al día 24, para cuyo fin se requiere la asistencia a la misa y demás en el Santuario de María Auxiliadora.

### Nuestro «Centro».

Pronto será un hecho la ampliación del «Centro», lo cual ocasionará alguna molestia al Colegio Salesiano, con sus correspondientes gastos. Siendo para nosotros, ¿no podríamos ayudar a tal empresa? Hagamos propaganda para que acudan más socios al mismo, animándolos a la perseverancia y a la asistencia a algún acto religioso.... Hora Santa.... Comunión mensual.... Función de los domingos.... etc. etc.

### PARA EL SANTUARIO DE MARÍA AUXILIADORA Y OBRAS CORRESPONDIENTES.

(Continuación)

D. José Benjam Oliver . . . . .	400'00
» J. Sastre (por una gracia recibida) . . . . .	25'00
» J. Forcada . . . . .	25'00
D. <sup>a</sup> E. Literas Bigur . . . . .	25'00
Unos devotos de María Auxiliadora de la calle X de Ciudadela . . . . .	100'50
» Bartolomé Tuduri Moll . . . . .	25'00

(Continuará.)



### NECROLOGÍA

Recomendamos a las oraciones de nuestros lectores el alma de D.<sup>a</sup> Juana Capó Simó. Esperamos que María Auxiliadora habrá recompensado largamente en el cielo la que fué Celadora de su Archicofradía aquí en la tierra.

R. I. P.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús